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блем современной клинической гастроэнтерологии, в том числе роль инфекции, вызванной 
Helicobacter pylori, и другой мукозной микрофлоры, колонизирующей слизистую оболочку 
желудка, в развитии острых и хронических гастритов; предположение о возможности внежелу-
дочных эффектов при Н. pylori-шфскцш; взаимоотношения между синдромом функциональной 
(гастродуоденальной) диспепсии и хроническим гастритом; дискуссионные вопросы этиологии, 
патогенеза и лечения язвенной болезни и рака желудка; преимущества и недостатки современных 
методов исследования основных функций желудка и их диагностические возможности; роль 
кишечного эубиоза (нормобиоценоза) в поддержании гомеостаза организма человека и значение 
толсто- и тонкокишечного дисбиоза в развитии ряда патологических процессов в кишечнике и др. 

Для терапевтов и гастроэнтерологов, а также научных сотрудников, интересующихся про-
блемами гастроэнтерологии. 

Abstract. The monograph touches some urgent, but unsolved or debatable problems of modern 
clinical gastroenterology. They are: Helicobacter pylori infection and other mucous mycroflora role in 
acute and chronic gastritis development; the possibility of extra-gastric effects in Helicobacter pylori: 
the interrelations between the functional (gastroduodenal) dyspepsy syndrome and chronic gastritis; 
some debatable issues of aetiology, pathogenesis and treatment of stomach ulcer and cancer; advantages 
and disadvantages of major stomach functions modern investigation methods and their diagnostic 
possibilities, intestinal eubiosis (normobiocenosis) role in human body homeostasis, large and small 
intestine disbiosis significance in the intestinal pathologic process development, etc. 

The book is for therapeutists, gastroenterologists and researchers who are interested in 
gastroenterological problems. 
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